

Encuentro formal para coordinar traspaso entre el actual y el futuro ministro de Hacienda:

Quiroz estrena equipo y evita polemizar sobre desviación fiscal en encuentro con Grau

JOAQUÍN AGUILERA R.

Con agradecimientos mutuos, sin entrar en detalles y sin alejarse del discurso escrito que cada uno preparó para la instancia, terminó el encuentro que este miércoles encabezaron el ministro de Hacienda, Nicolás Grau y su sucesor, Jorge Quiroz. Se trata de "la primera de una serie" de reuniones formales para coordinar el traspaso de mando antes del 11 de marzo, cuando comience la administración del gobierno de José Antonio Kast.

La hermética reunión se llevó a cabo en las dependencias del Ministerio de Hacienda y se extendió por poco más de dos horas. Hubo un encuentro a nivel de equipos y luego una instancia privada entre Quiroz y Grau. El jefe del equipo económico de Kast agradeció la disposición del ministro en ejercicio y detalló que "la reunión (...) se ha centrado en obtener antecedentes que son esenciales para asegurar un traspaso ordenado. Hemos acordado seguir trabajando durante todo febrero, con equipos coordinados, para llegar sin tropiezos al 11 de marzo y asegurar que el país mantenga su completa normalidad en su funcionamiento fiscal y económico".

Grau, en tanto, añadió que "nos interesa mucho poder aportar a una correcta instalación. Más allá de los gobiernos, el Estado debe seguir funcionando (...), que el difícil proceso de comenzar un gobierno tenga las mejores condiciones para su correcto desarrollo".

Silencio fiscal

Ni el ministro saliente ni el entrante aceptaron responder preguntas de la prensa terminado el encuentro. Consultado particu-

larmente sobre su opinión respecto del balance fiscal que heredará de la actual administración, Quiroz replicó brevemente que prefería no profundizar en ese tema durante la instancia.

El fin de semana, pocas horas después de conocer el primer balance sobre la ejecución fiscal de 2025, donde se constató un déficit efectivo del 2,8% en el sector público, Quiroz se pronunció negati-

vemente. Este resultado significó que el Gobierno completó tres años consecutivos desviándose de su meta fiscal, cuestión que Quiroz calificó como "alarmante" y "grave", tras una reunión en la Oficina del Presidente electo.

Las autoridades en ejercicio reconocieron que han tenido dificultades en la estimación de ingresos fiscales que han derivado en un déficit mayor al esperado. Quiroz

cuestionó el fin de semana que "es preocupante, porque viene a confirmar una cruda realidad, que estamos en una emergencia económica y que lo que está ocurriendo no es normal (...). El error es del orden de US\$ 6.000 millones y eso tampoco es normal".

Equipo desplegado

El encuentro de ayer destacó por

Quiroz y Grau comprometieron seguir colaborando durante febrero.

“Nos interesa mucho poder aportar (...), que el difícil proceso de comenzar un gobierno tenga las mejores condiciones”.

NICOLÁS GRAU
MINISTRO DE HACIENDA

“Hemos acordado seguir trabajando (...), llegar sin tropiezos al 11 de marzo y asegurar que el país mantenga su completa normalidad”.

JORGE QUIROZ
FUTURO MINISTRO DE HACIENDA

tor de Presupuestos. Hasta ahora se desempeña como gerente de Administración y Finanzas en Enap. La compañía no ha anunciado formalmente su renuncia, que estaría "en proceso" y, de hecho, Gómez estuvo en la presentación de resultados de la firma el jueves pasado.

Junto a él figuraban Tomás Bunster, asesor cercano de la oficina de Quiroz que lo acompañó durante toda la campaña; Juan Pablo Rodríguez, abogado que podría sumarse a la subsecretaría de Hacienda; Rudy Canales, jefe de gabinete de Quiroz y Josefina Soto, abogada del directorio de Ideas Republicana que fue Coordinadora Legal en la cartera durante el gobierno anterior.

Traspaso en Economía

En paralelo al encuentro entre Quiroz y Grau, en una cita más privada, se llevó a cabo la primera reunión formal de traspaso de funciones entre el biministro de Economía y Energía, Álvaro García y Daniel Mas, futuro titular de Economía y Minería.

Además de ambas autoridades, en la cita participó la subsecretaria de Economía, Javiera Petersen y el jefe de gabinete de Mas, el abogado Agustín Quera.

Tanto García como Mas manifestaron la intención de seguir colaborando, y el futuro ministro destacó como ejes centrales del encuentro "tópicos clave que tienen como foco retomar altos niveles de inversión y el combate frontal a la permisología, junto con el impulso a la creación de empleos y el desarrollo de nuevas industrias exportables".



Jorge Quiroz llegó al encuentro acompañado de su equipo cercano y el futuro director de Presupuestos, José Pablo Gómez.

la aparición de un conjunto de asesores que se consolidan como actores clave en la configuración del futuro Ministerio de Hacienda.

En el encuentro grupal, al lado derecho de Quiroz se sentó José Pablo Gómez, quien ya fue anunciado como futuro direc-